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帮办行
记者 仇龙杰

“三年前，这里还是一大片
绿油油的草地，现在却变成了一
块块菜地，气味难闻，蚊虫也
多，小孩子不敢靠近。”日前，
宁波民生e 点通群众留言板收到
鄞州潘火街道龙湖天宸原著府
小区多名居民的投诉，反映小
区西北角的一块公共绿地，在
工程单位撤离后迟迟未复绿，
现在被人开垦种菜，环境卫生
问题突出。

7 月 9 日下午，记者来到天
宸原著府小区。居民反映的地
点，是小区外围与铁路之间的一
块空地，如今被开辟出一块块菜
地，种有白菜、茄子、番茄等。
种植区旁的泥地上扔着不少化肥
袋，还有锄头、喷壶等用具，有
的还搭建了简易围栏和工具棚。
站在菜地边，记者闻到空气中弥

漫着一股刺鼻的气味。附近居民
说，这是施用农家肥或腐熟剂所
致，前阵子高温闷湿天气，异味
还要重。

小区居民周阿姨告诉记者，
他们搬进小区时，这边是一大
片草地，看着很养眼。后来，
这里被临时用作铁路的施工场
地，“施工单位早撤了，可公共
绿地不仅没有恢复，反而成了
种菜的地头，把环境搞得乱七
八糟”。

居民李女士也向记者诉苦
道，种菜区域与小区仅一墙之
隔，臭烘烘的，滋生苍蝇蚊虫，
对小区居民生活影响很大。“前
段时间，有居民看到有蛇在菜地
里爬行，吓‘死’人了。”李女
士 说 ， 公 共 绿 地 咋 能 变 “ 私
田”，希望早日复绿。

有居民告诉记者，在这边种
菜的，并非全是本小区的居民，
一部分是外面来的，通过小区外
围的便道进出，甚至夜里来浇

水、收菜。“我们也不清楚他们
是从哪儿钻进来的，有人偷菜、
有人半夜铲地，吵吵嚷嚷，小区
物业公司也管不了。”这名居民
恼火地说。

记者在现场注意到，因为该
地块曾做过临时施工便道，地面
高低不平，碎石裸露，行人稍有
不慎就会摔跤，尤其在雨天或夜
间，通行安全风险不小。

记者从小区物业管理中心了
解到，由于种菜区域不在小区
物业管辖范围之内，且进出小
路也在小区围墙外，物业很难
插手。“业主对种菜意见很大，
但我们确实无法强制干预，只
有向社区、街道多次反映该问
题。”小区物业公司一名负责人
告诉记者，这个区域谁来管，何
时复绿，好像街道与相关施工单
位一直在协商，至今还没有结
果。

记者从潘火街道了解到，天
宸原著府小区北面空地曾用作甬

金铁路甬新河——海晏南路标段
的施工场地，其建设、施工单位
分别是杭州铁路枢纽工程建设指
挥部、中铁十二局。该项目工程
2022 年 7 月开工，于 2024 年 9 月
竣工。

潘火街道相关负责人介绍，
按惯例，工程结束后应由建设、
施工单位来恢复绿化。施工单位
在工程结束后曾提出愿意提供部
分资金用于后续复绿，但这笔资
金远远不能满足此前双方协商好
的复绿要求，导致双方在绿化方
案上产生分歧。

目前，该地块恢复绿化事宜
尚无进展，也没有明确时间表，
街道后续接手、管理工作也因此
陷入停滞。潘火街道方面表示，
街道已将相关情况上报至区里，
并继续积极与铁路部门沟通协
调。针对居民反映的种菜现象，
街道表示将派人实地查看，对种
菜者进行劝阻，依法依规进行处
置。

施工单位撤离留后遗症

小区旁绿地竟成“私人菜地”

林昱辰 陈菡萏 徐懿钕

在宁波高新区建筑装修大件
垃圾处置中心内，宁波供销再生
资源科技有限公司的分拣车间响
起机器轰鸣声——

堆积如山的建筑装修废料被
装载机投入生产线，经回收处理
后，蜕变成可再利用的砖块与骨
料。同时，该过程产生的碳减排
量还能带来碳交易收益，实现

“变废为宝”。
“去年 5 月到现在，我们销

售废旧物资实现销售额超 340 万
元，同比增长超 58%。”财务负
责人何俊涛展示了企业的亮眼成
绩。

这一成绩的背后，离不开一
项创新政策的支持：自 2024 年 4
月 29 日起，我国开始实施资源
回收企业向自然人报废产品出售
者“反向开票”政策。

所谓“反向开票”，就是让
买家和卖家互换开发票的角色，
在某些特定行业或交易中，允许
购买方 （企业） 反过来给销售方

（自然人） 开具发票，改变了传
统交易中由销售方开票的模式。

这一看似简单的开票流程变
革，解决的却是资源回收行业积
弊已久的难题——在“反向开
票”政策实施之前，再生资源回
收行业长期面临着“无票之痛”。

“过去收购废纸、废塑料等
废旧物资时，90%的交易缺乏发

票，每次回收后都需要打电话联
系对方开具发票，费时费力，导
致成本抵扣困难。”何俊涛回忆
道。

随着“反向开票”政策的落
地，宁波供销再生资源科技有限
公司在税务部门的辅导下，顺利
取得了“反向开票”资格。如
今，企业可以作为购买方向自然
人出售者开具收购发票，符合条
件的专票可以作为进项抵扣凭证。

“这一政策很大程度上缓解
了我们的开票难题。不仅解决了
企业所得税扣税凭证不足的问
题，还使得增值税进项税额抵扣
更加规范。为我们建立健全税务
管理体系提供了有力支持。”何
俊涛说。

现在，宁波供销再生资源科
技有限公司建立了专门的发票管
理台账，确保每一笔回收交易都

有详细记录和对应的发票，从源
头规范业务流程，使整个交易链
条更加清晰、透明。

“反向开票政策，让我们行
业更加规范，就像是添了一本

‘阳光账本’。”何俊涛形象地比
喻道。

不过，要让这本惠及企业的
“阳光账本”在回收链条上顺畅
流转、发挥实效，还需要打通政
策落地的“最后一公里”——产
业链最前端自然人出售者的理解
与配合。

“政策推行初期，我们发现
前往回收企业出售废品的自然
人，对开票环节普遍存在顾虑，
例如担心手续繁琐、顾虑个人信
息安全，甚至认为没有必要，因
此观望或不配合的情况较为普
遍。”国家税务总局宁波市税务
局货物和劳务税处副处长金旭东

介绍，“但随着我们持续加大政
策宣传力度，深入解读政策意
义，特别是不断优化简化申报流
程后，情况得到了显著改善。”

“我们通过系统归类纳税人
标签，精准锁定宁波大市符合条
件的纳税人，定向推送政策解读
和操作指引，同时对大型资源回
收企业和中小型资源回收门店进
行点对点上门辅导。”

金旭东以宁波供销再生资源
科技有限公司 为 例 说 明 成 效 ：

“仅今年上半年，该公司就已
开具收购发票近 270 份，金额
超 500 万元。更重要的是，通
过走访调研，我们了解到企业
普遍反馈积极：成本发票能够
正常入账，企业核算工作更加
清晰规范，经营风险也明显降
低。”

为了“阳光账本”规范高效
运行、提升服务精准度，宁波市
税务部门构建了立体化答疑保障
体系：以 12366 纳税服务热线和
征纳互动平台为核心支撑，建立
市县两级快速响应机制，确保纳
税人关于“反向开票”的咨询实
现即问即答；对涉及政策完善和
系统优化的诉求，则通过规范渠
道及时逐级反馈处理，持续提升

“反向开票”政策的操作便利性
和纳税人满意度。

截至7月10日，宁波市今年
已有108户企业开展“反向开票”
业务，开具发票总量突破1.67万
份，涉及金额近9.49亿元，涉及
自然人出售者逾3300人。

发票“反着开”

资源回收企业有了“阳光账本”
益企行

税务部门工作人员走进宁波供销再生资源科技有限公司。
（通讯员供图）

撬开地砖、重刷水泥、安装回原位……昨天下午，市市政设施中心的道路养护工
人在中山东路修补“脱胶”的人行道地砖。考虑到施工作业安全及人员健康，市市政
设施中心制定了科学的工作安排，动态调整作业时间，优先选择相对凉爽的清晨、傍
晚或夜间时段进行错峰作业，必要时暂停高温时段户外施工，确保每一名工人都能在
安全、健康的环境下完成城市“缝补”的使命。 （王嘉彬 黄訸 摄）

本报讯（记者孙肖） 新的一
周在火热的天气氛围中开启。虽
然本周日 （7 月 20 日） 才正式入
伏，但滚烫的天气已迫不及待地
展现它的威力。

今年的三伏天有些特别，是
相对少见的“缩水版”，7月20日
入伏，8 月 18 日出伏，初伏、中
伏、末伏各10天，总计30天。上
一次出现这样的“缩水版”三
伏，还要追溯到2014年。

“造成当前酷热天气的原因，
是大陆暖脊东移并与西伸的副热
带高压合并增强，导致笼罩我国
中东部的高温范围进一步扩大，
强度持续升级。”市气象台相关专
家表示，7 月 15 日到 16 日，晴热
天气将强势“返场”。

届时，我市最高气温预计飙

升至 36℃到 37℃，局部地区最高
气温甚至可达 38℃到 39℃。请市
民务必高度重视防暑降温工作，
减少高温时段户外活动，谨防中
暑。

好 在 雨 水 将 适 时 前 来 “ 灭
火”。从7月17日开始，我市将从
前期的晴空万里转为多阵雨或雷
雨天气，这种状况预计持续到 7
月下旬。

此外，今年第 5 号台风“百
合”已于 7 月 13 日凌晨在西北太
平洋洋面生成。值得庆幸的是，
预计未来“百合”对我省无直接
影响。

市 气 象 台 专 家 建 议 市 民 朋
友，本周初做好防暑防晒，本周
中后期出门携带雨具，灵活应对
天气变化。

直冲39℃！
本周“火热”开场，高温冲刺后阵雨接棒

记 者 沈孙晖
通讯员 周 芳 孙珂沁

地 上 爬 的 “ 甲 虫 ”“ 喷 火
龙”，天上飞的“金刚鹦鹉”“飞
马”，水里游的“大鲨鱼”⋯⋯短
短 3 天，一名小男孩就用纸折出
了 50 件天马行空的作品。最近，
他的折纸短视频在网上备受点
赞，众多网友看后啧啧称奇，夸
赞男孩折出了一个奇思妙想版的

“山海经”世界。
“目前，孩子的这些折纸作

品，在宁波美术馆进行展览。”昨
天下午，记者设法联系上男孩母
亲黄女士，她的语气中满是自豪。

据悉，男孩叫金玖，今年 10
岁，是镇海一所小学的准五年级
学生。小金性格腼腆，从小就喜
欢沉浸在“手作”世界里，经常
废寝忘食。

“他很小就爱搭乐高，一天能
搭 8 个小时。”黄女士告诉记者，
像 1 万 多 片 积 木 的 “ 泰 坦 尼 克
号”，孩子仅用5天就独立完成了。

上小学后，小金因为一次偶
然，在视频上看到折纸“鬼才”
秦坤折出了一条 1 米多长的中国
龙，不禁心生崇拜之情。但当

时，小金学业较繁忙，也没有老
师教他折纸。孩子就在晚上做完
作业后，拿iPad当“老师”。

“别家孩子用iPad看动画、游
戏，他搜的全是折纸视频，并一
个个收藏下来，然后‘依样画葫
芦’自学。”起初小金偷偷撕作业
本上的纸用来练习，结果作业本
越来越“瘦”，老师发现后教育了
他一通。

“ 我 很 支 持 儿 子 的 这 个 爱
好。”为此，黄女士为小金网购专
门的纸张。渐渐地，小金“手
艺”越来越好，连教师节送给老
师的礼物，都是他亲手折的“爱
心”“套盒”等。

据悉，小金最近折的 50 件作
品中，以动物为主，也有机器
人、天使等。但他的折纸，不是
简单几步就能完成，通常要上百
个步骤，不但技术难度大，对纸
张的大小、形状等也要求颇高。

在黄女士看来，小金在学习
之余有一项爱好，并愿意为之努
力钻研，不但能缓解日常学习压
力，还能提升孩子的幸福感、增
强自信心。“有能让自己沉浸其
中、自得其乐的事可做，幸运、
幸福！”

气象

10岁男孩
折出奇思妙想版“山海经”错峰“缝补”

城市道路

金玖和他的折纸作品。 （沈孙晖 周芳 摄）

清
凉
行

本报讯（孙佳骏 周蕾） 昨
日15点50分，中国邮政宁波市分
公司鄞州明楼揽投部负责人黄国
生，敲响了考生王羽众的家门。

“ 王 同 学 ， 你 的 录 取 通 知 书 到
了！”黄国生将一份特别的邮件递
到王羽众父亲的手中。这标志着
2025 年宁波市高校录取通知书投
递工作正式启动。

王羽众收到的，正是今年宁
波市的第一封高校录取通知书。
这封录取通知书来自清华大学。
在家人的注视下，他小心地拆开
信封。轻轻翻开通知书内页，一
座精巧的清华大学校门立体纸雕
模型，从纸页上缓缓升起，栩栩
如生。

作为全市第一个拿到录取通
知书的幸运儿，王羽众显得比较
平静。

“之前已经在网上查到录取结
果了。”他坦言，“但真正把这份
通知书拿到手上，心里才算彻底

踏实了，感觉一块石头落了地。”
对黄国生来说，送出这“第

一封”通知书意义非凡。“上一次
亲手送出全市第一封录取通知
书，已经是 11 年前的事了。”黄
国生笑着说，“能再次送出‘第一
封’，我感觉很幸运，也特别高兴
能把这份喜悦带给考生。”

据了解，今年宁波全市预计
投递录取通知书6.5万份。一段本
科批次的录取通知书于昨日启动
投递。二段及后续批次的录取通
知书，预计在 8 月份陆续送达考
生手中。

黄国生也提醒各位考生，高
考录取通知书投递期间，请考生
保持联系方式畅通，提前准备好
身份证等证件，便于投递员第一
时间上门投递。当考生委托他人
签收高考录取通知书时，代收人
须向快递员提供考生本人身份证
件、高考准考证及代收人有效身
份证件。

宁波今年第一封
高校录取通知书送达

凡人星事


